

Nubes negras en economías del G-20 (El Financiero 05/11/10)

Nubes negras en economías del G-20 (El Financiero 05/11/10) Ivette Saldaña Viernes, 5 de noviembre de 2010

- Altos niveles de desempleo y desequilibrios macro, los riesgos.
- Mayor proteccionismo y manipulación de monedas.
- Piden OCDE, UNCTAD y OMC mantener abiertos comercio e inversión.

DISTORSIONES EN COMERCIO E INVERSIÓN Las economías del Grupo de los Veinte (G-20) enfrentan riesgos porque en el mundo aumentan las políticas proteccionistas, se contrae la inversión extranjera y sigue la intervención en los tipos de cambio, entre otras cuestiones, advirtieron organismos multilaterales. Y aunque 17 países aplicaron algunas políticas para mitigar los impactos de la crisis, México no levantó alguna medida de emergencia que tuviera impacto negativo en la inversión extranjera, ni puso restricciones a la inversión por cuestiones de seguridad nacional. En un reporte conjunto con motivo de la próxima reunión del G-20 en Seúl, Corea del Sur, el 11 y 12 del presente, las organizaciones Mundial del Comercio (OMC) y para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD) afirman que desde junio de 2010 se incrementaron las medidas de distorsión del comercio y la inversión. Advierten que el grave problema es que de las medidas que se han introducido desde la crisis económica sólo se ha eliminado 15 por ciento, y "esto es muy poco, por lo que los gobiernos del G-20 deben dar prioridad a remover esas políticas". La OMC detecta tres "peligros potenciales" en los próximos meses: la intensificación de las presiones proteccionistas; el daño que habrá por la acumulación de medidas restrictivas y de las distorsiones al comercio y a la inversión, y el reto de manejar las distorsiones que ocasionen los impactos de estas medidas, porque se necesita un manejo transparente y medible de los resultados. A su vez, la OCDE y la UNCTAD afirman que por lo menos 30 mil firmas recibieron apoyos gubernamentales o recursos del paquete de rescate que dieron los gobiernos del G-20. Calculan que se otorgaron dos billones de dólares en el mundo hasta el 15 de octubre, pero se estima que la cifra de empresas beneficiadas llegará a 40 mil. Cae 36% IED Aseveran que la Inversión Extranjera Directa (IED) en los países del G-20 se redujo 36 por ciento en el segundo trimestre de 2010, y el problema es que esa caída se registró después de cuatro trimestres consecutivos de una "modesta recuperación". De ahí que los organismos internacionales estiman que al finalizar 2010 la IED será 25 por ciento menor a la que se recibió en promedio anual de 2005 a 2007, es decir en los tres años previos a la crisis. La OMC, OCDE y UNCTAD aseguran que "la estabilidad del sistema comercial se pone en un considerable riesgo si las monedas se siguen moviendo en la búsqueda por tener ventajas comparativas utilizando el tipo de cambio. Y urgimos al G-20 a incluir este riesgo en la agenda". Siguen las presiones sobre la economía del mundo, que son "nubes negras como los altos niveles de desempleo, los imbalances macroeconómicos y las tensiones sobre los tipos de cambio de las monedas". Afirman que los problemas económicos que son ajenos a la crisis económica de 2008 a 2009 no pueden ser resueltos con medidas proteccionistas, restricciones a la inversión o manipulando el tipo de cambio. Lo mejor es seguir promoviendo la liberalización comercial y la facilitación, y eliminar las medidas proteccionistas. "Mantener abierto el comercio y la inversión han sido y continuarán siendo cruciales para encontrar oportunidades sustanciales para que los países puedan recuperarse de la crisis económica global."